

Serios disturbios en Alemania obligan el estado de emergencia en 40 ciudades

# ATRAPADAS en Crimea poderosas fuerzas alemanas

# SE RETIRA EL EJERCITO ALEMAN DEL FRENTE SUR ITALIANO

## FRANCO felicita al nuevo gobierno TITERE filipino.



General FRANCO

EL DEPARTAMENTO DE ESTADO DE ESTADOS UNIDOS CONSIDERA ESA ACTITUD DEL GOBIERNO ESPAÑOL OPINASE QUE COMO CONSECUENCIA DE ESE MENSAJE DE FELICITACION, ESTADOS UNIDOS CAMBIARA RADICALMENTE SU ACTITUD HACIA FRANCO

WASHINGTON, 3. UP.— Se ha sabido que el departamento de estado está prestando "seria consideración" a la actitud adoptada por el gobierno español al enviar un mensaje de felicitación al gobierno filipino auspiciado por Japón. Se opina que, como consecuencia de ello, habrá una radical modificación de la actitud del departamento de estado hacia Franco.

ANTE LOS PODEROSOS ATAQUES ALIADOS, LAS TROPAS DE ROMMEL SE RETIRAN HACIA EL NORTE.— LAS FUERZAS DE CLARK OCUPARON LAS LOCALIDADES DE GALLO Y PRATELLA, DE GRAN IMPORTANCIA ESTRATEGICA.— EL OCTAVO EJERCITO DEL GENERAL MONTGOMERY HAN ESTABLECIDO DOS CABEZAS DE PUENTE EN EL RIO TRIGNO. LOS RUSOS LOGRAN IMPORTANTES AVANCES, ATRAPANDO A LAS PODEROSAS FUERZAS GERMANAS QUE SE HALLAN EN LA PENINSULA DE CRIMEA.— PARIS Y BREST FUERON BOMBARDEADOS POR AVIONES ALIADOS.— LA GESTAPO TOMA PRECAUCIONES EN AUSTRIA PARA EVITAR LEVANTAMIENTOS DE LOS PATRIOTAS.— CON RUMBO DESCONOCIDO SALIO EL VAPOR LAFAYETTE, ANTIGUO NORMANDIE.— A ATACAR ALEMANIA SALIO LA FLOTA AEREA MAS GRANDE CONOCIDA HASTA HOY

ARGEL, 3. UP.— La línea fortificada alemana al sur de Roma se está desintegrando bajo los potentes golpes aliados y los germanos han emprendido una ordenada retirada hacia el norte. Poderosas avanzadas del 5º ejército, abriéndose paso vigorosamente ante violentos ataques a elementos acorazados nazis profundizaron en otros 5 kilómetros su penetración en las posiciones defensivas de montaña de la línea alemana a menos de 145 kilómetros al sur de Roma que está mostrando indicios de desintegración. El sostenido avance del quinto ejército en las posiciones de la línea enemiga

destinada originariamente a demorar el avance aliado coincide con el establecimiento de una segunda cabecera de puente en el río Trigno por las fuerzas del general Montgomery. Las fuerzas de Clark ocuparon en su avance las estratégicas locali-

dades de Gallo y PrateLLa situadas respectivamente a cinco kilómetros al noroeste de Villa Agrícola y a tres al noroeste de Aila no. Con la ocupación de esas poblaciones se acrecienta considerablemente la amenaza sobre Pasa a la página OCHO

## Asaltada la Panadería Francesa

Se nos informó esta mañana de un formidable asalto ocurrido anoche contra la panadería Francesa, a eso de las doce de la noche. Pasa a la página OCHO

## FORMACION DE LA COOPERATIVA DE AZUCAREROS DE LA REPUBLICA

ACORDARON FUNDARLA TODOS LOS DUEÑOS DE INGENIOS DE LA REPUBLICA, QUE SIMULTANEAMENTE FORMARAN SU SINDICATO

En las oficinas del Instituto de Defensa de Café se reunieron ayer los propietarios de ingenios de la república con el objeto de abordar importantes asuntos relacionados con la industria azu-

arera. Se acordó la constitución del sindicato de azucareros, en el que figurarán todos los propietarios de ingenios de la república. Pasa a la página OCHO

## NOMBRADO EL PROFESOR SEGURA R. ENCARGADO DE LA SECCION DE GEOLOGIA DEL DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA

SUSTITUYE AL DOCTOR CESARE DONDOLI, QUIEN FUE EXTRAÑADO DEL PAIS CON LOS SUBDITOS DEL EJE

En la Secretaría de Agricultura fuimos informados esta mañana del nombramiento del Profesor Alfonso Segura Paezagua,

como Encargado de la Sección de Geología del Departamento Nacional de Agricultura. Pasa a la página OCHO

## EXAMINADO EL PROBLEMA DE LAS SUBSISTENCIAS

PROCEDIERON A HACER EL ANALISIS DE ESTE PROBLEMA LOS SRES. SECRETARIO DE HACIENDA Y DE TRABAJO Y EL SR. GERENTE DEL BANCO NACIONAL.—

Ayer en la tarde se celebró una importante conferencia entre los señores secretarios de hacienda y trabajo, don Francisco de P. Gutiérrez y don Miguel Brenes, respectivamente, y el señor gerente del Banco Nacional, don Julio Peña. En esa conferencia se analizó el problema de las subsistencias. El poder ejecutivo está dispuesto a bajar el costo de la vida haciendo todo lo necesario para ello, sin lesionar ni los intereses de la producción ni los intereses de la masa consumidora. Pasa a la página OCHO

## NOMBRADO EL MEDICO CONSULTOR DEL TRIBUNAL DE TRABAJO

EL NOMBRAMIENTO HECHO EN EL DISTINGUIDO GALENO DON RUBEN UMAÑA CHAVARRIA

TIENE IMPORTANCIA ESTE NUEVO CARGO PARA LOS CASOS DE RIESGOS PROFESIONALES, CUANDO HAY DIVERGENCIA DE CRITERIO EN LOS OTROS MEDICOS

Esta mañana se nos informó de un nuevo nombramiento hecho por la Corte Suprema de Justicia, en relación con el Tribunal de Trabajo, pues quedó ya firme en su cargo el médico consultor de ese tribunal. El nombramiento recayó en el

distinguido doctor don Rubén Umaña Chavarría. El nuevo cargo es sumamente importante para los casos por riesgo profesional, cuando hay divergencia entre los otros dos médicos, los aportados por el Banco y el trabajador.

## Terminado el reglamento de la J. de Abastos

## Firmes los precios del café

EN LOS CIRCULOS CAFETALEROS NO SE VE LA POSIBILIDAD DE UNA BAJA DE LOS PRECIOS

LA DEMANDA, ANTES BIEN, HACE PREVER PARA UN FUTURO LEJANO, UN LIGERO AUMENTO

Las últimas noticias recibidas de los Estados Unidos hacen saber que los precios del café se mantienen firmes. Ninguna circunstancia anuncia una baja, como en algunos sectores mal informados se ha dejado traslucir. La eliminación del racionamiento

ha aumentado la demanda. Y esta demanda, antes bien, preve una probable alza para un futuro no lejano. Nuestra primera riqueza, pues sigue firmemente sostenida por los precios que rigen su mercado en Estados Unidos.

## CONTEMPLA LA ORGANIZACION LEGAL DE JUNTAS POPULARES DE ABASTOS EN BARRIOS Y DISTRITOS

La Secretaría de Trabajo ha terminado de redactar el reglamento de la Junta de Abastos. El trabajo es bastante amplio y está asentado sobre bases de absoluta seriedad.

El reglamento contempla, en uno de sus principales artículos, la creación de juntas populares de abastos en barrios y distritos. Pasa a la página OCHO

## 17 REGLAMENTOS DE LAS COMPANIAS ELECTRICAS ANTE LA INSPECCION GENERAL DE TRABAJO

DE ESTOS, 15 FUERON APROBADOS AYER QUEDANDO EN ESTUDIO DE ESTA OFICINA LOS DOS RESTANTES

Ayer fueron aprobados por la Inspección General de Trabajo 15 de los 17 reglamentos que fueron elaborados por las Compañías Eléctricas. Cada reglamento de trabajo corresponde a cada uno de los diferentes departamentos de esta empresa.

En el estudio de la Inspección General de Trabajo quedan aún 2 reglamentos por aprobar, los cuales serán refrendados en el curso de esta semana.

## HORROROSAMENTE MUERE APLASTADO UN TRABAJADOR EN PUNTARENAS

ENCONTRANDOSE EN LOS TRABAJOS DE CARGA Y DESCARGA DEL VAPOR "UNICOY" SE DESPRENDE DE PRONTO UNA PLUMA APLASTANDO AL WINCHERO FRANCISCO ZUNIGA.—EL SUCESO TUVO LUGAR AYER A LAS DIEZ DE LA MAÑANA. ZUNIGA FALLECIO POCOS MINUTOS DESPUES

Nuestro activo corresponsal en Puntareñas, don Alberto Estrada Delgado, nos comunica los detalles de una espantosa tragedia ocurrida en aquel puerto, y de la cual fue víctima el winchero

Francisco Zúñiga. Según esos detalles, a las diez de la mañana el personal de carga y descarga del muelle se encontraba descargando el vapor Unicoy, que trae para Costa Rica

## DEMANDADA en ₡ 10.000 la CIA. BANANERA

Ante el juez primero civil presentó la demanda doña Isabel Davis

Una nueva demanda ha sido formulada contra la Compañía Bananera de Costa Rica: ante el Juez Primero Civil de esta capital, Licenciado don Octavio Rodríguez Méndez. Esta demanda la formula do-

ña Isabel Davis, por la suma de ₡ 10,000.00, con la cual asciende ya a ₡ 35,000.00 el monto de las demandas que se tramitan contra la citada compañía en el presente año ante la autoridad judicial mencionada.



Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# La Caja Costarricense de Seguro Social AVISA

## a los señores Asegurados:

Que DEBEN PRESENTAR LA LIBRETA DE IDENTIFICACION en los Dispensarios de la CAJA, y una constancia de trabajo firmada por el patrono, para recibir los servicios médicos en casos de enfermedad.

San José, 3 de noviembre de 1943.

### CELEBRARAN ASAMBLEA LOS TRABAJADORES DEL FERROCARRIL

El Sindicato del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico darán el próximo sábado informes sobre el movimiento de caja y otras actividades, al mismo tiempo que escucharán una conferencia que dictará Joaquín Gutiérrez.

Se les informó que el próximo sábado el Sindicato del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico ha invitado para una asamblea general a todos sus miembros de dicho ferrocarril con asistencia de compañeros delegados de las cuadrillas de la vía y Puntarenas; asamblea en la cual se rendirá informe completo sobre el movimiento de caja y sobre las actividades desplegadas por el Comité Central.

Además, don Joaquín Gutiérrez dictará una importante conferencia.

La reunión será a las dos de la tarde.

### DE CUBA POR LA VIA AEREA

Por la vía aérea llegaron al país procedentes de la hermana república de Cuba donde recientemente contrajeron matrimonio, los jóvenes esposos don José María Soto Pacheco y doña Nereida Samsó de Pacheco. ULTIMA HORA les presenta su atento saludo de bienvenida.

### AGASAJO DEPORTIVO A RODRIGO ACUÑA

El próximo domingo a las ocho y media de la mañana en San Francisco de Asís, el Independiente F. C. agasajará con un interesante match de fútbol, al joven don Rodrigo Acuña Araya, como un homenaje de simpatía y por cotación unánime del prestigioso centro deportivo antes citado.

### TE DE LINO EN EL CLUB UNION

El próximo jueves en los salones del Club Unión, las amistades de la bella señorita Florita Cañas González, le obsequiarán un te de lino, con motivo de su próximo matrimonio con el joven don Fernando Alvarado Chacón.

### CUMPLEAÑOS DE D<sup>a</sup> CLAUDIA VOLIO DE ROHMOSER

Ha estado muy cumplimentada con motivo de haber celebrado su cumpleaños, la encantadora dama doña Claudia Volio de Rohmoser. ULTIMA HORA se complace en presentarle su atento saludo de felicitación.

LOS FRANCESES SE SIENTEN DEFRAUDADOS POR NO HABERSELES DADO REPRESENTACION EN LA COMISION CONSULTIVA DE EUROPA

LONDRES, 2. U. P. — La comisión consultiva sobre asuntos de Europa creada en la conferencia tripartita de Moscú, es

posible que celebre su primera reunión a fines del presente mes en Londres. Infórmase que los franceses libres se sienten defraudados al no haberseles dado representación en el nuevo organismo de Londres. Para estudiar la situación los franceses libres celebrarán una reunión mañana en Argel.

## MOVIMIENTO INTELECTUAL PARA REVIVIR EL ATHENEO

SE HA INICIADO, PARTIENDO LA IDEA DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL, DE ACUERDO CON LOS ARTICULOS 101 Y 102 DE SUS ESTATUTOS

De acuerdo con los artículos 101 y 102, de los estatutos de la Universidad Nacional, respectivamente, se ha iniciado un movimiento dentro de esa institución a fin de revivir el Atheneo de Costa Rica.

Los organizadores son los señores profesores Carlos Luis

Sáenz, don Joaquín García Marín, Lic. don Francisco Bonilla, Lic. Gonzalo González, Dr. Enrique Macaya L. y don Guillermo Azofeifa G.

Previamente se celebrará una reunión en la Universidad para luego convocar a una magna asamblea a todos los intelectuales del país.

### CONTRATADO EL SERVICIO DE ALMACENAMIENTO DE AZUCAR

SE HIZO EL CONTRATO ENTRE LA JUNTA DE LA CAÑA Y LOS ALMACENES DE DEPOSITO

En la sesión de ayer de la Junta de Defensa a la agricultura de la caña se trató de la prórroga por un año del contrato con los almacenes de depósito para el almacenamiento del azúcar correspondiente a la actual cosecha azucarera.

Como es sabido la junta de defensa a la agricultura de la caña controla y distribuye toda

la producción y elaboración de azúcar y debe disponer de los medios para el almacenamiento.

En esa sesión se indicó que el servicio prestado por los almacenes de depósito había sido bueno y que en consecuencia podría contratarse los servicios de almacenamiento en las condiciones del referido contrato, y así acordó.

# La Secretaría de Trabajo y Previsión Social

## AVISA:

Que para la elaboración de los Reglamentos que prevén los artículos 87, párrafo primero, 193, 199, y 200, párrafo tercero, del Código de Trabajo, solicita por este medio a todos los interesados, especialmente a PATRONOS y a TRABAJADORES, que se sirvan enviar antes del DIA 20 DE NOVIEMBRE DE 1943, por escrito y en forma CONCRETA, las observaciones que tengan a bien hacer sobre los extremos a que se contraen dichos artículos.

Es entendido que en sus pliegos de observaciones deben los interesados describir con la mayor exactitud posible:

- a).—Clase o naturaleza de trabajo;
- b).—Condiciones en que el trabajo se presta;
- c).—Peligros a que está expuesto el trabajador;
- d).—Medidas que se aconsejan para prevenir esos peligros;
- e).—Posibilidades económicas de cada empresa para adoptar las precauciones necesarias tendientes a proteger a sus trabajadores del acaecimiento de dichos peligros.

San José Octubre 19 de 1943.

## ACUSA POR ALLANAMIENTO UNA SUEGRA A SU YERNO

EL ALLANAMIENTO LO COMETIO EL YERNO CUANDO AL ENCONTRAR LA PUERTA DE SU CASA CERRADA, ABRIÓ UNA VENTANA PARA LLEGAR HASTA EL CUARTO DE SU ESPOSA, HIJA DE LA CUSADORA

Una de las más sensacionales acusaciones presentadas en estos días lo es una por allanamiento de una señora contra su yerno.

Según parece, considera la señora allanamiento el que su yerno al llegar a su casa en horas de la noche, encontró la puer-

ta cerrada, procediendo entonces éste a abrir una ventana para introducirse y poder llegar así hasta el cuarto de su esposa, que es hija de la acusadora, en cuya casa vive el matrimonio. El asunto está en trámite.

## MILLON Y MEDIO DE COLONES MONTO DE LAS RENTAS ADUANERAS

DE ESA APRECIABLE SUMA PASARON EN EL MES DE OCTUBRE QUE ACABA DE TERMINAR

CONTINUA REALIZANDOSE CON GRAN ACTIVIDAD EL MOVIMIENTO DE IMPORTACION DE TODA CLASE DE MERCADERIAS

## DIRIGESE A LA MILLS LA SRIA. DE TRABAJO

Trabajadores cesantes del ramo de la U. S. E. P., dirigiéndose a esta Secretaría solicitando su intervención para que la Mills les de trabajo en el mismo ramo, por haber esta compañía comprado la maquinaria empleada en este país por la U. S. E. D.

La Secretaría de Trabajo y Previsión Social, en comunicación enviada hoy al Gerente de la compañía Mills, acoge la petición formulada ante esta Secretaría de Estado por los trabajadores cesantes de la U. S. E. D. que fueron ocupados en el ramo de aviación.

La petición de los trabajadores fue formulada por cuanto la Mills, obtuvo la maquinaria que la U. S. E. D. empleó en la construcción de la carretera militar en este país.

## REGISTRADAS LAS MAS ELEVADAS RENTAS POR ESPECIES FISCALES

DURANTE EL MES DE OCTUBRE SE PERCIERON POR ESTE CONCEPTO 534397.89 DOLARES

Esta es una de las rentas más seguras y constantes con que cuenta la administración pública

Tuvimos conocimiento esta mañana acerca de las rentas fiscales por concepto de especies fiscales, las que durante el último mes, o sea en octubre, alcanzaron el más alto nivel a que hayan llegado en el corriente año.

Fueron en total de ₡ 534,397.89 sobrepasando así todo lo que se había recaudado en meses anteriores. Así se desprende del informe suministrado por la contabilidad nacional, de acuerdo con los datos de la oficina correspondiente del Banco de Costa Rica, en donde se atiende el expendio de las especies fiscales.

Es esta una de las rentas más constantes y regulares con que cuenta el estado.

## CAPTURADO UN PROFUGO EN TILARAN

Informes recibidos en la mañana del día de hoy nos permiten poner en conocimiento de nuestros lectores una formidable y sensacional captura llevada a cabo en Tilarán, cuando lograron las autoridades fiscales aprehender al profugo Ml. Antonio Villarreal.

Para lograr su captura hubieron de valerse de la astucia, ya que el reo es hombre peligroso. De sorpresa fue capturado, en horas de la noche.

Las autoridades judiciales tienen en sus manos ahora el asunto.

# HEROICO GESTO DE UNA MADRE

AL CAER SU HIJO DE UN AUTOMOVIL EN MARCHA, SE LANZA AL PAVIMENTO PARA AUXILIARLO GRAVES HERIDAS RECIBIO LA JOVEN MADRE AL TRATAR DE SALVAR AL HIJO ENCONTRANDOSE EN ESTOS MOMENTOS EN EL HOSPITAL DE HEREDIA

Ante el señor Alcalde de Heredia ha sido puesta denuncia de un gravísimo suceso ocurrido en la carretera a esa ciudad, a eso de las tres y media de la tarde del día de ayer, cuando una joven demostró intensamente el amor que todas las madres atesoran para sus hijos.

Es el caso que circulaba a cierta velocidad el automóvil 2173, conducido por Ovidio Bra-

vo, cuando en un momento dado y por abrirse la portezuela cayó el niño Fredy al pavimento, lanzándose entonces su madre tras él. Al caer ambos, sufrieron golpes y heridas de bastante consideración, encontrándose en estos momentos en el Hospital de Heredia en estado de gravedad.

El Alcalde de Heredia, como lo dijimos, está levantando la sumaria.

## REDUCIDISIMAS LAS IMPORTACIONES DE GANADO DE NICARAGUA

Durante el mes de octubre solo alcanzaron a 190 novillos, que pagaron derechos por valor de ₡ 7600.00

Desde hace algunos meses se ha venido experimentando sensible reducción en las importaciones ganaderas que se hacen siempre a Nicaragua, que es donde se abastecen los importadores de ganado de nuestro país, ya que cuenta con enormes existencias.

Durante el mes de octubre último las importaciones fueron, como en los meses anteriores, muy reducidas, siendo apenas de 190 novillos, los cuales pagaron en total ₡ 7,600.00, a razón de cuarenta colones por cabeza que es lo que la ley fija para cada cabeza.

Llama la atención esta reducción en las importaciones, ahora que es cuando más se ha intensificado el consumo.

## EN COSTA RICA, BOLAS USADAS POR LOS "YANKEES" DE NUEVA YORK EL COMITE DE COORDINACION DE LOS ESTADOS UNIDOS HA HECHO EL OBSEQUIO A NUESTROS BEISBOLISTAS

El Comité de Coordinación de Costa Rica ha tenido un magnífico gesto hacia nuestros deportistas; ha obsequiado para los jugadores de beisbol un juego de bolas, que tienen la particularidad de haber sido usadas por los famosos Yankees de Nueva York, campeones mundiales en este deporte.

El citado comité, que tan eficiente labor de acercamiento entre los Estados Unidos y nuestro país, viene realizando, ha queri-

do ahora testimoniar su aprecio por los deportistas y obtuvo en los Estados Unidos estas bolas, para obsequiárselas.

Como se sabe, tales bolas son usadas solamente una vez en esos grandes encuentros por la serie mundial, por lo que prácticamente están como nuevas. Al informar del obsequio hecho a los beisbolistas, felicitamos al Comité de Coordinación por el simpático gesto que ha tenido.

COMO EL PARTIDO CORTESISTA VIENE DICIENDO QUE EL PAIS ESTA CON SU CANDIDATO Y QUE CUENTAN CON UNA ABRUMADORA MAYORIA EN TODA LA REPUBLICA, LES OFRECEMOS ESTA MAGNIFICA OPORTUNIDAD PARA QUE DEMUESTREN QUE TIENEN FE EN LO QUE AFIRMAN, PROPONIEN- DOLES LA SIGUIENTE APUESTA:

# Cien Mil Colones

# ₡ 100.000

A QUE EL LICENCIADO

## DON TEODORO PICADO,

OBTENDRA MAYOR NUMERO DE VOTOS QUE DON LEON CORTES EN LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES DEL 13 DE FEBRERO DE 1944.

El cheque por cien mil colones (₡ 100.000.00) debidamente certificado por el Banco de Costa Rica, como lo demuestra el siguiente documento cuya foto ofrecemos, está en poder de don Víctor M. Brenes, en el Almacén de Tejidos de Brenes, S. A.

ALMACEN DE TEJIDOS BRENES, S. A. SAN JOSE - COSTA RICA	No. B 217675	SAN JOSE, C. R. Septiembre - 27 - 1943
	<b>BANCO DE COSTA RICA</b>	
PÁGUESE A LA ORDEN DE		
Cien Mil Colones		
₡ 100.000		
ALMACEN DE TEJIDOS, BRENES, S. A.		

# La Secretaría de Trabajo

## y Previsión Social

### AVISA:

Que para la elaboración del Reglamento sobre JORNADA DE TRABAJO, solicita por este medio a todos los interesados, especialmente, a PATRONOS Y A TRABAJADORES, que se sirvan enviar antes del DIA 20 DE NOVIEMBRE DE 1943, por escrito y en forma CONCRETA, las observaciones que tengan a bien hacer sobre los siguientes puntos:

- a).-Dificultades que hayan tenido para sujetarse a las disposiciones de los artículos 135 a 146 del Código de Trabajo, y
- b).-Sugestiones que juzguen conveniente formular, de acuerdo con la índole de las labores que desempeñen o de la empresa que posean o dirijan, a efecto de que el correspondiente Reglamento contemple la situación particular de cada modalidad de trabajo.

**NOTA:** Las empresas comprendidas por las previsiones del artículo 146 del Código de Trabajo, deben, en forma muy especial, contestar a esta consulta pública, que se hace por interés de todos los costarricenses y con el afán de dictar un Reglamento adaptado plenamente a la realidad nacional.

San José, Octubre 19 de 1943

**EL PRESIDENTE LOPEZ HACE UN LLAMAMIENTO A LA UNIDAD NACIONAL**  
BOGOTÁ 3. UP — El presidente López envió un mensaje especial al congreso en el que hace un llamamiento al país para que se olviden las divergen-

cias políticas en beneficio de la unidad nacional reafirmando la atención de continuar gobernando. El parlamento que inició sus sesiones el 20 de julio, realiza ahora principalmente, debates políticos sobre asuntos internos y el primer magistrado

destaca la necesidad de que adopte rápidas decisiones para resolver los problemas emergentes de la situación internacional y de las perspectivas de la paz que dice, puede sobrevenir antes de lo que se espera. Más adelante sugiere que la postguerra ten-

dria influencia en la América Latina especialmente por parte de Rusia por sus grandes progresos industriales y también por el aumento de las exportaciones colombianas a los mercados europeos empobrecidos por el conflicto.



EL JEFE Y CANDIDATO DE LOS PARTIDOS FRENTE UNICO  
Y VANGUARDIA POPULAR

# LIC. DON TEODORO

SE DIRIGIRA HOY A LOS COSTARRICENSES

desde LA VOZ DE AMERICA  
en cadena con AMERICA

**A CONOCIMIENTO**  
la venta de la

Conocerá el Congreso la venta de la finca adquirente don Miguel A.

La finca es propiedad de

Ha pasado a conocimiento del Congreso el proyecto de ley de venta de la finca donde están instalados los hornos del crematorio.

La finca, como se sabe, pertenece

**DECOMISADA**  
te cantidad de

Fue encontrada por el resguardo comercial de Co

Informes obtenidos de fuente oficial ponen en nuestro conocimiento una aprehensión llevada a cabo en Coronado, cuando los guardas fiscales descubrieron en un establecimiento comercial de aquel lugar una fuerte cantidad de chicha casera, hecha para la

SECCION  
**ALAJUELA**

Así se expresa el Cortesismo en su comentario a la directiva picadista de la ciudad publicada en LA TRIBUNA del domingo. Dudenta, de audaz y de otros epítetos decir que la ciudad de Alajuela, que a pesar de su tradición democrática, tradición que el presidente Cortés, catalogándose como un fraude, es una ciudad de la del cortesismo. fraudulenta esa directiva, para darle lugar a lo que no es fraude, mientras el honor que el Comité del Partido Republicano honora a su promesa de apuesta, es el cimero a continuación, como respaldo de pues en el cortesismo se encuentran los usureros. Se ha apostado, y se sostiene contra C 2.500.00 a que el Lic. don Teodoro tendrá mayor número de votos que el Lic.



# COMIENZO DEL CONGRESO de la Finca del Crematorio

La venta de dicha finca, siendo el propietario don Miguel Angel González... propiedad del Municipio... nece al municipio, y su valor es bastante apreciable, dada la extensión del terreno. En el proyecto respectivo se señala como adquirente al señor don Miguel Angel González.

# SADA una fuerza de CHICHA

El aguardado en un establecimiento de Coronado... venta. Varias ollas estaban llenas y en tinajas aparte se fermentaba el maíz para continuar con su fabricación. El asunto ha sido puesto en manos del Alcalde.

# REGRESO DE CHOMES EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

De su corto viaje a su finca en Chomes regresó de nuevo a San José, el Excmo. señor doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, presidente de la República y quien estuvo en aquel lugar en unión del Hon. señor Mr. Edward Trubblood primer secretario de la embajada americana.

# LA SALUD DE DON MIGUEL A. FLORES

Se encuentra en el Hospital San Juan de Dios nuestro estimado amigo don Miguel A. Flores quien fué operado recientemente por el Dr. don Edwin Zamora, el señor Flores está convaleciendo lo que mucho nos alegra.

## "RADIO AMERICA LATINA" Y EL "PARTIDO DEMOCRATA"

Un aviso del Comité de Radio del Partido Demócrata obliga esta aclaración: ADVERSARIO INSOSPECHABLE del candidato señor Cortés, en más de una ocasión le cedió a su Partido, sin que la caja de LA TRIBUNA necesitara de esa entrada, mi radiodifusora AMERICA LATINA para la propaganda de su candidatura.

La actitud agresiva de algunos partidarios del señor Cortés contra LA TRIBUNA por la no publicación de propaganda cortesista, me obligó a decir al señor Lic. don Fernando Vázquez que si su Partido no podía ocupar la Radio y el Periódico, para que quedara claramente definida mi posición de absoluta independencia en materia política, prefería entonces que no se sirvieran más de mi radiodifusora.

El señor Vázquez me dijo entonces: "Publicar medias páginas de LA TRIBUNA sería insuficiente; una página sería indispensable, pero para ello no tenemos presupuesto".

Fué, pues, esta imposibilidad de presupuesto —y no otra— la que puso fin a las transmisiones cortesistas en Radio "América Latina".

JOSE MARIA PINAUD

# SECCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL NUESTRA ARDE DE INDIGNACION

En su sección periodística al respecto de la ciudad de Alajuela... del domingo. La califican de fraudulentos parecidos, por considerarla una tradición que deshonró el Partido Republicano Nacional. Supongamos que sea para darle gusto al cortésismo, pero el cortésismo no demuestre el Partido Republicano Nacional no ha hecho apuesta es el cheque que reproduce el respaldo de la apuesta con usura, encuentran los más despiadados y se sostiene la apuesta, \$ 5,000.00 el Lic. don Teodoro Picado, obtenidos del Lic. Cortés en el distrito

primero de la ciudad de Alajuela, con ocasión de las próximas elecciones. Pues bien, el cheque que a continuación reproducimos, durante tres días, desde que salió la directiva picadista, ha estado expuesto en la vitrina del Club Picadista, situado frente al Parque de la Ciudad de Alajuela, en espera de un entusiasta cortesista que lo quiera hacer suyo, con sólo esperarse tres meses y depositar la insignificante suma de \$ 2,500.00 pero hasta la fecha no se ha presentado un valiente cortesista que quiera correr ese pequeño riesgo. ¿Y si la cuna de Santamaría es una ciudadela cortesista por qué no cogen la apuesta? Demuestran con hechos concretos que creen en el triunfo, y no se valgan de balandronadas para disimular un prematuro fracaso electoral, en la ciudad, cuna de su candidato, que por lo mismo que lo conoce muy bien, es absolutamente anti-cortesista.

# Tremendo volconazo de un bus con pasajeros

Ocurrió ayer a las dos de la tarde, en la carretera a Heredia, en el sector del Río Torres

Informes obtenidos esta mañana nos permiten poner en conocimiento de nuestros lectores de un tremendo accidente ocurrido ayer a las dos de la tarde en la carretera a Heredia, sector del río Torres, cuando el bus registrado bajo la placa número 477 de pasajeros, se volcó en el lugar dicho. Iba el bus conducido por Daniel Vargas Zuñiga, y se debió

el accidente al tratar de tomar impulso para subir la cuesta, patinándole las ruedas traseras y volcándose. Dichosamente, no hubo más que golpeados leves, no resultando nada serio del accidente. El asunto está siendo investigado por la oficina de Tránsito, a fin de sentar debidamente las responsabilidades.

# INTEGRADO EL SINDICATO DE PATRONES MADEREROS

Los estatutos respectivos han sido aprobados por la Secretaría del Trabajo

Ha quedado integrado el sindicato de patronos madereros, dueños de depósitos de maderas y aserraderos, con el fin de defender sus intereses y servir más eficazmente a los postulados del Código del Trabajo, en casos ta-

les como conflictos surgidos por cuestiones de salarios u horas de trabajo. Los estatutos correspondientes han sido aprobados por la Secretaría de Trabajo.

# GRAVE ATROPELLO ANOCHE

La señora Alejandrina Umaña cayó bajo el impulso de la bici N° 6, sufriendo varios golpes en la cabeza, a consecuencia de los cuales permanece recluida en el hospital San Juan de Dios

Ante la Comandancia General de Tránsito ha sido puesto el parte de un grave atropello ocurrido anoche a eso de las siete, por el Paso de la Vaca. Parece que la señora doña Alejandrina Umaña tratando de atravesar la calle fue violentamente atropellada por la bicicleta N° 6, de Telégrafos Nacionales y conducida por un muchacho de

apellido Reyes. La señora cayó al pavimento produciéndose varias serias lesiones en la cabeza, siendo levantada en estado inconsciente y conducida al Hospital San Juan de Dios, donde se ordenó su internamiento, dada la consideración de los golpes. Hacemos votos por su salud.

# DIEZ DUELOS OCURRIERON EL AÑO PASADO

Así lo consigna el Juzgado Penal de Hacienda en el informe de las labores realizadas durante el año 1942

Pudimos enterarnos ayer y en forma casual, de que en el transcurso del año pasado se efectuaron 10 duelos en esta capital, de los cuales ninguno tuvo consecuencia que lamentar. Este curioso y sensacional da-

to fue consignado en un informe emanado del Juzgado Penal de Hacienda y como es de imaginario, este detalle demuestra aquello de que no todo es paz en nuestro ambiente capitalino.

TIDOS REPUBLICANO NACIONAL LA POPULAR

# DORO PICADO

CENSES, DE 6½ A 7½ DE LA NOCHE

# DE LA VICTOR AMERICA LATINA

LOS REPUBLICANOS ALEGAN HABER ALCANZADO IMPORTANTE VICTORIA

NUEVA YORK, 3. UP— Los republicanos alegan haber obtenido la mayor victoria sobre el "New Deal" al aparentemente ga-

nar la elección de vice gobernador por su candidato el senador José Hanley. Su oponente el general William Haskell, admitió tres horas antes de cerrar se los comicios que Hanley le había ganado la elección y le mandó un telegrama de felicitación.

# Serios disturbios en Alemania obligan el estado de emergencia en 40 ciudades

## ENSANCHADAS LAS BRECHAS ABIERTAS EN LA LINEA ROMMEL POR LOS ALIADOS

Cuartel general aliado Argel, 3. UP— Tropas anglo-norteamericanas ensancharon las brechas abiertas en la línea de defensa alemana. La radio británica informó que los tanques aliados avanzaron más allá del punto a 4 kilómetros del río monte Massico y que sus punteros Garigliano. Las fuerzas norteamericanas controlan gran parte de las montañas de Matese y ayer llegaron adelante de Te...

## ATRAPADAS EN CRIMEA LAS FUERZAS GERMANAS

MOSCU, 2. UP— Los rusos cerraron el istmo de Perekop única salida por tierra de Crimea atrapando a las fuerzas germanas en la península y a las que no queda otra puerta de escape que el mar, poderosamente vigilado por la escuadra soviética.

## 40 PODEROSOS BALUARTE NAZIS LIBERARON LOS RUSOS

MOSCU, 3. UP— La artillería rusa inició fuerte fuego a través del Dnieper bajo, en preparación de un ataque para cerrar la bolsa en que se encuentran miles de nazis. Las columnas soviéticas cruzaron las estepas de Nogaik a 15 kilómetros de Khorson. La captura de Kakhova dio a los rusos el dominio del cruce principal del bajo Dnieper. La resistencia alemana desaparece en este sector en que más de 75 poblaciones fueron liberadas ayer. Los alemanes continúan deteniéndose tenazmente en Krivoi Rog y contratacando furiosamente para dar oportunidad de escapar a miles de sus soldados. En un sector mil hombres y cuarenta tanques alemanes fueron eliminados. En el centro del Dnieper otros mil quinientos nazis y 25 tanques fueron destruidos. En el frente central las fuerzas rusas capturaron treinta poderosos baluartes y tomaron una importante altura cerca a Vitebsk.

## CABEZAS DE PUENTE EN DOS SECTORES DE TRIGNO

ARGEL, 3. UP— Oficialmente se anuncia que el VIII ejército tiene ahora cabezas de puente en dos sectores del río Trigno.

## EL VAPOR LAFAYETTE ANTI GUO NORMANDIE SALIÓ CON RUMBO RESCONOCIDO

NUEVA YORK, 3. UP— El vapor Lafayette, antiguo barco de lujo francés Normandie, levara ancla hoy para zarpar con rumbo desconocido. El enorme transatlántico fue levantado del río Hudson en donde yacía sobre uno de sus lados desde el desastroso incendio que lo atacó en febrero del año pasado y su salvamento es una admirable proeza de la ingeniería naval norteamericana.

## PARIS Y BREST ATACADOS POR AVIONES ALIADOS

LONDRES, 3. UP— La emisora de El Cairo anunció que París y Brest fueron atacados por aviones aliados esta mañana.

## FIRME RESISTENCIA OPONEN LOS ALEMANES AL 8º EJERCITO

ARGEL, 3. UP— El comunicado del alto comando aliado anuncia que el V ejército continuó avanzando en lucha contra unidades alemanas de tanques. El VIII ejército intensificó su presión e hizo algunos progresos pero encuentra firme resistencia.

## A 40 KILOMETROS DE KHERSON LAS COLUMNAS RUSAS

MOSCU, 3. UP— Las columnas móviles soviéticas han llegado a 40 kilómetros de Kherson, según las últimas informaciones recibidas del frente.

EL AVION MAYOR DEL MUNDO ENTREGADO A LA MARINA DE ESTADOS UNIDOS. REVELASE QUE LOS ALEMANES AHOGARON A 200 CADETES ITALIANOS EN UNA ALCANTARILLA; POCO TIEMPO DESPUES DE ESTE ACTO SALVAJE, MILES DE SOLDADOS ALEMANES MURIERON AHOGADOS EN LOS REMOLINOS DEL DNEIPEP.— DESDE LA LINEA SE INFORMA QUE UNA GRAN CONCENTRACION DE BUQUES SE ENCUENTRA EN GIBRALTAR SE SIENTEN DEFRAUDADOS LOS FRANCESES POR NO DARSELE REPRESENTACION EN LA COMISION CONSULTIVA DE EUROPA.—EL PRESIDENTE SANTOS HACE UN LLAMAMIENTO A LA UNIDAD NACIONAL Y REAFIRMA SU INTENCION DE QUEDARSE EN EL PODER

## LA GESTAPO TOMA PRECAUCIONES EN AUSTRIA

ESTOCOLMO, 3. UP— Las decisiones adoptadas en la conferencia tripartita han causado profunda impresión en Austria donde tanto los elementos nacionalistas como los comunistas sienten que su hora se halla cercana. Informaciones periódicas recibidas por Berna dicen que ha habido manifestaciones en Viena y otras ciudades austriacas en las cuales han parecido repetidamente consignas antinazis pintadas en las paredes. Agregan los despachos que los alemanes ya no consideran como dignas de confianza a las tropas austriacas y a las que han reemplazado por guardias de asalto nazis y dicen también que la Gestapo efectuó recientemente una completa duración en la administración civil, deteniendo en la primera quincena de octubre a 400 personas en Viena solamente. Según las noticias que aquí se reciben las decisiones tomadas en la conferencia de Moscú han causado gran consternación entre los altos funcionarios nazis. Dicese que Himmler convocó apresuradamente a una conferencia a altos dirigentes para tratar los problemas austriacos. Los comunicados expedidos a raíz de la conferencia tripartita no han sido publicados en Austria, como es natural pero los alemanes temen que las noticias lleguen a conocimiento del público a pesar de ello, por cuanto hay millares de austriacos que escuchan las transmisiones de la radiotelefonía británica. Se dice que el jefe local de la Gestapo, Kaltenbrunner declaró que el derrotismo esta particularmente arraigada en Austria y que hasta el separatismo es visible claramente por lo cual ordenó que una brigada de guardias de asalto al mando del brigadier Neckman se traslada a Viena continuando además a este último las funciones de comandante militar de todo "distrito del Danubio y los Alpes", nombre con el que se conoce ahora a Austria. Expresase que las franquicias que anteriormente se habían concedido a los austriacos serán suspendidas y se hará más rigido el régimen.

## UNA GRAN FUERZA AEREA SALIÓ A ATACAR ALEMANIA

LONDRES, 3. UP— El comando de las fuerzas aéreas de los Estados Unidos en Europa informa que la más grande formación de la octava fuerza aérea norteamericana conocida hasta ahora ha sido enviada hoy a atacar el noroeste superior de Alemania.

## SERIOS DISTURBIOS EN BERLIN Y OTRAS 40 CIUDADES ALEMANAS

ESTOCOLMO, 3. UP— El corresponsal del diario Svenzka Dagbladet en Malmoe comunica que circulan insistentes rumores de inquietud en Berlín y otras ciudades de Alemania. Tales rumores han circulado en esta ciudad por espacio de varios días hasta que esta noche se ha confirmado por medio de una persona recién llegada sobre la existencia de serios disturbios en Berlín y en otras 40 ciudades, inclusive en Flensburg, por donde el viajero pasó. Declara, este que el estado de emergencia ha sido proclamado en todas estas ciudades, incluso en Berlín, pero no dio mayores detalles, ni tampoco hizo mención a la naturaleza u origen de los disturbios.

## DE GAULLE ESBOZARA HOY LA POLITICA DEL COMITE FRANCÉS DE LIBERACION NACIONAL

ARGEL, 2. UP. (Por Dana A. Schmidt). — Se anuncia oficialmente que en el acto inaugural de la asamblea consultiva francesa que se realizará mañana a las quince el general Charles de Gaulle pronunciará el discurso de apertura en el que bosquejará la política exterior del Comité Francés de Liberación Nacional, especialmente en lo que atañe a sus relaciones con los Estados Unidos, la Unión Soviética y Gran

Bretaña. Considerase probable que exteriorizara su reclamación por no haber sido incluido a ningún representante francés en la comisión europea que tendrá asiento en Londres. Los representantes del gobierno de resistencia en Francia que contarán con cuarenta de los 84 puestos de que consta la asamblea celebraron una reunión para elegir a doce representantes de los grupos de la resistencia fuera de Francia, los cuales integrarán aquel organismo. Así los delegados de la resistencia de dentro y de fuera de la Metrópoli estarán en mayoría en la asamblea. Cuatro de los delegados que representan al consejo de la resistencia dentro de Francia declararon en rueda de periodistas que han convenido en exigir al general Giraud exprese públicamente que ha roto todos los vínculos con Vichy.

## 2 PROMINENTES ALEMANES EJECUTADOS POR DERROTISTAS

BERNA, 3. UP— Un despacho de la agencia noticiosa "Stefani" desde Berlín anunció que Himmler, continuando su intensa campaña contra el derrotismo en el interior de Alemania, declaró que dos hombres prominentes fueron ejecutados por este delito y un tercero por acaparador.

## GRAN CONCENTRACION DE BUQUES EN GIBRALTAR

MADRID, 3. UP— Desde la línea se informa de gran actividad en Gibraltar. Un acorazado, dos cruceros y dos destructores italianos y sesenta y dos barcos mercantes están en los muelles o anclados en el puerto. Agrégase que se espera la llegada de otras unidades de guerra. Los buques de guerra ingleses anclados en Gibraltar son veinte y dos.

## EL EJE NO PUEDE TENER YA ESPERANZA EN DECIDIR A LOS ALIADOS

ESTOCOLMO, 3. UP— Comenando la conferencia de Moscú el periódico sueco Tidning dijo que jamás había visto un comu-

nificado tan franco y tan abundante en hechos. El periódico añadió que los resultados de la conferencia daban pruebas de que el bloque del eje no puede ya tener esperanza de dividir a los aliados.

## VARIOS MILES DE ALEMANES PERECIERON AHOGADOS EN LOS REMOLINOS DEL DNEIPEP

LONDRES, 3. UP— Varios miles de alemanes se ahogaron en los remolinos del Dnieper cuando trataban de huir. Grandes núcleos de soldados enemigos fueron así mismo aniquilados en las playas del golfo de Sivash, donde otros grupos no menos importantes fueron hechos prisioneros. Estas noticias están contenidas en un comunicado especial de Moscú.

## 200 CADETES ITALIANOS FUERON AHOGADOS, CON TODA SANGRE FRIA, POR SOLDADOS GERMANOS

EN ALGUN LUGAR DEL SUR DE ITALIA, 3. UP— Soldados que regresaron del frente relatan la forma en que un centenar de cadetes antifascistas italianos fueron ahogados deliberadamente por alemanes. Al producirse la rendición de Italia unos 200 cadetes se encontraban en la academia militar de Gioia del Colle bajo el mando del teniente coronel Emilio Sabadini. Los cadetes deseaban resistir pero Sabadini, elemento fascista, les manifestó que era imposible porque los alemanes rodeaban la escuela. A la mañana siguiente llegó al establecimiento un tanque alemán cuyos ocupantes se hicieron cargo del edificio de la academia y ordenaron a los cadetes que permanecieran en él. Durante los 4 ó 5 días subsiguientes los cadetes empezaron a fugarse en grupos de dos o tres utilizando una alcantarilla fuera de uso que conducía al exterior hasta más allá del lugar donde se encontraban los germanos, un ingeniero fascista facilitó a los alemanes un plan del edificio justamente en momentos en que el centenar de cadetes que quedaban aun en la casa comprendiendo que el tiempo apremiaba había resuelto intentar la fuga en conjunto. Los alemanes dejaron que penetraran en la alcantarilla, y cuando todos estaban dentro de ella abrieron el agua ahogándolos a todos.

# FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

## AVISA AL PUBLICO

En vista del acuerdo N° 22 publicado en "La Gaceta" del domingo 24 de los corrientes, esta Administración General avisa al público que, A PARTIR DEL LUNES 8 DE NOVIEMBRE PROXIMO, TODOS LOS PASAJES DE ESTA EMPRESA SE VENDERAN CON EL 20% DE RECARGO.

Los trenes de excursión que se corr en de San José los sábados con regreso de Puntarenas el día siguiente con el 50% de descuento, también quedan sometidos a esta disposición, motivo por el cual los pasajes valdrán ₡ 9.00 ida y vuelta.

**PROSPERO GUARDIA,**  
Administrador General

San José, Octubre 25 de 1943.

# A entrenamiento los pre-seleccionados

30 futbolistas bajo la vigilancia de Alejandro Morera, iniciarán hoy en el estadio nacional su entrenamiento. Comprende el grupo llamado a entrenamiento 2 porteros, 4 backs, 7 medios y 10 delanteros

En la conferencia habida entre los miembros de la Federación Nacional de Fútbol y el entrenador oficial, Alejandro Morera, se conoció la lista de jugadores pre-seleccionados que hoy iniciarán su entrenamiento en el estadio nacional.

Comprende esta lista los nombres de 30 futbolistas entre los cuales se encuentran 2 porteros, 4 zagueros, 7 medios y 10 delanteros.

De entre estos 30 jugadores se seleccionarán 22 que en definitiva asistirán al II Campeonato de Fútbol Centroamericano que se llevará a cabo en el próximo mes de Diciembre en la capital de nuestra hermana república de El Salvador.

Los jugadores pre-seleccionados son los siguientes: Torres y Pignataro; Héctor Cordero, Picks,

Williams Cordero, Lizano y Alfarito; Lalo Rojas, Umaña, Villalobos, Padilla, Zurdo Hernández, Garrobero y Ubaldo Chaves; Buroy, Riggioni, Amador, Chime Rojas, Robles, Zeledón y Rivas (Juan Negro).

Además de los 22 seleccionados, asistirán a estas competencias del II Campeonato Centroamericano, un delegado de la Federación, cuyo nombre no conocemos aun y otro destacado elemento de nuestro deportismo. La delegación tica llevará un que los distingua y en la capital salvadoreña, una alimentación especial y alojamiento adecuado, para lo cual ya se ha dispuesto lo concerniente y girado las instrucciones necesarias para que nuestra embajada disfrute del mejor trato posible.

## INCERA DISPUESTO A PELEAR CON COX

Dirigió radiograma a la Comisión de Boxeo asegurando estar dispuesto al encuentro para el 20 del corriente mes

Recibió ayer la Comisión de Boxeo un radiograma del popular boxeador Rodrigo Incera, en el cual asegura que está dispuesto a pelear con George Cox el próximo 20 del presente mes.

En la misma comunicación, Incera pregunta a este organismo si Cox está todavía dispuesto a pelear con él.

En anteriores publicaciones, se dio a conocer la negativa del negro a pelear con el formidable "moreno", por razón de encontrarse fuera de training, pero por la comunicación que hoy damos a conocer, se comprende que Incera se encuentra ya debidamente entrenado y dispuesto al combate.

### NO SE LLAMA FERNANDO ARREA EL MATADOR

Hubo una pequeña equivocación al tomar los datos con que se hizo la información del crimen en Puerto Cortés

Dimos ayer una información respecto a un crimen cometido en Puerto Cortés. Desgraciadamente y lamentándolo mucho, los datos tomados tenían algunos errores que hemos de reconocer. El criminal no se llama Fernando Arrea, sino Hernán Arce A. Dejamos constancia para evitar toda clase de equívocos.

EL AVION MAYOR DEL MUNDO ENTREGADO AYER A LA MARINA DE EE. UU.

BALTIMORE, 2 UP. — Hoy fue entregado a la marina de los Estados Unidos el avión Marte de setenta toneladas, que se considera el mayor del mundo. Será sometido inmediatamente a pruebas definitivas.

BELGICA HA RECIBIDO CON JUBILO LOS ACUERDOS DE MOSCU

LONDRES, 3. UP.— El primer ministro belga, Pierlot, dijo lo siguiente: sobre los documentos publicados al terminar la conferencia tripartita de Moscú. El gobierno belga ha recibido con la mas honda satisfacción noticias sobre los acuerdos de Moscú.

ANUNCIESE EN "ULTIMA HORA"

## UNIVERSITARIO se enfrentará esta noche a la GIMNASTICA en el MENDOZA

Celebrase esta noche, en el floor del estadio Mendoza, uno de los más reñidos y sensacionales eventos de la Eliminatoria por el trofeo "Coca Cola" que se ha venido efectuando bajo los auspicios de la Federación Nacional de Basquet Ball.

Los veteranos de la Gimnástica se enfrentarán al robusto equipo de la Universidad que, en sus pasadas presentaciones, demostró fibra y calidad suficientes como para competir con grandes probabilidades de éxito con los más significados "fives" que que participan en este brillante torneo.

En el preliminar, será homenajeada una bella y gentil dama norteamericana: Miss Alice Otesen, a quien se dedicará el evento concertado entre el U. S. E. D. Ticos y el Deportivo Unión de Tres Rios, poderoso y acreditado conjunto que tiene a su haber muy importantes victorias, entre ellas, el triunfo reciente conquistado al quinteto del Colegio de San Luis Gonzada.

Espérase que la afición capitalina, como en otras noches anteriores, se dará cita hoy en el estadio Mendoza para disfrutar de la emoción de tan magníficos eventos basquetísticos como los anunciados.

### IMPUGNA UNIVERSIDAD EL NOMBRAMIENTO DE PASTOR

En la sesión, verificada anoche por la Federación Nacional de Fútbol, fue examinada la petición del Representante de Universidad, Lic. don Julio Ruiz, para que se procediese al nombramiento de un nuevo arbitro que dirigiese las acciones del encuentro que librarán el domingo próximo en el estadio nacional, Libertad y Universidad. La petición del señor Ruiz fue apoyada por el representante de Libertad.

Las razones expuestas por los por el presidente del Colegio de Arbitros y en la sesión privada, se desechó totalmente manteniéndose el acuerdo de la sesión anterior en el cual fué designado el señor Pastor.

A raíz de la solicitud de los citados representantes, algunos otros de diferentes clubes, formularon quejas por los arbitrajes habidos en el desarrollo del campeonato de segundas y terceras divisiones, a extremo de que el representante de la Liga Deportiva Alajuelense en nombre de su club, pidió la descalificación del arbitro Guell por razones que ya son bien conocidas.

## LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

### AVISA

## A LOS SEÑORES PATRONOS DE LAS CIUDADES DE SAN JOSE - CARTAGO - ALAJUELA Y HEREDIA

A partir del 1º de Noviembre de 1943, los seguros de ENFERMEDAD y MATERNIDAD serán obligatorios para los obreros y empleados públicos o particulares, que ganen ₡ 4.800.00 anuales o menos y que sean menores de 65 años.

LAS CUOTAS de los patronos y asegurados se pagarán MENSUALMENTE y serán las siguientes:

PATRONO: 2½%

ASEGURADO: 2½%

De acuerdo con la ley N° 17 de 22 de Octubre 1943 y el Reglamento respectivo,

#### LOS PATRONOS DEBERAN:

1. —Empadronar a todos sus trabajadores por medio de los formularios que la Caja les suministra, antes del 10 de Noviembre de 1943.

NOTA: Es entendido que no deberán cumplir con este requisito los patronos que ya hayan empadronado a todos sus trabajadores obligados al Seguro.

2. —Presentar MENSUALMENTE a la Caja una planilla de pago de los modelos que ésta les suministra; en la que indicarán el N° de Seguro Social de cada asegurado.

3. —Pagar MENSUALMENTE en la Caja, — junto con la presentación de la planilla — tanto la CUOTA PATRONAL correspondiente como las DEDUCCIONES efectuadas en el sueldo de sus trabajadores.

4. —Deducir a los trabajadores en el momento de efectuar los pagos las cuotas que a éstos corresponden de acuerdo con la TABLA que la Caja les suministra.

5. —Exigir a todo trabajador a su servicio que esté provisto de la libreta de identificación que la Caja extenderá a todos los asegurados; retenerla mientras el trabajador se encuentre a su servicio y entregarla a éste cuando requiera los servicios de la Caja o deje de trabajar a sus órdenes.

NOTA: Tanto la fórmula de empadronamiento como la planilla MENSUAL deben llenar todos los requisitos que en ellas se piden. DE

OTRO MODO NO SERAN ACEPTADAS.

# HOY ESTADIO MENDOZA HOY

a las 7.30 p. m.

Interesante preliminar en honor de la culta Señorita Alice Ottefen entre los fives (de Tres Ríos)

## DEPORTIVO UNION - TICOS U. S. E. D.

En el estelar por la eliminatoria del

GRAN TROFEO "COCA-COLA"

se enfrentarán los formidables equipos

# Gimnástica - Universidad

Precios: Hombres ₡ 0.50—Mujeres ₡ 0.25

Próximo Lunes: Orión-Liceo y Universidad - Seminario

SINTONICE: RADIO "PARA TI"

### SE RETIRA . . .

Viene de la página PRIMERA

los dos principales baluartes de la zona media de la línea alemana Venafro e Isernia que han quedado ahora a fácil alcance de la artillería aliada. El quinto ejército conquistó también

Mañana: Estreno de domingo!

George Montgomery, en: **VIUDAS DEL JAZZ**  
Próximo sábado: El fenómeno del año! "VICTORIA EN EL DESIERTO" La sensacional batida que le dio Montgomery a Rommel desde el Alamein hasta Trípoli. Vistas tomadas en los campos de batalla. Increíble! Único!

Próximo domingo: Estrenazo en tecnicolor! Carmen Miranda, John Payne, Betty Grable y César Romero, en: **MI SECRETARIA BRASILEÑA**

Descomunal comedia musical de la Fox!

### RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 9 — 9.90

Irina Baronova, en:

"YOLANDA" "BRINDIS DE AMOR"

### CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.50

Brenda Marshall, en: **EL FANTASMA SONRIENTE**

### ADELA

A las 6.45 y 9 — 0.75

Negrete, en:

**EL PESON DE LAS ANIMAS**

### AMERICA

A las 7 y 8.45 — 0.65

Luis Sandrini, en: **SECUESTRO SENSACIONAL**

### CASTRO

A las 7 y 30 — 0.40

Alberto Vila, en:

**AMOR ULTIMO MODELO**

Proto: **MARAVILLA DEL TOREO**

magistral presentación de la bella y encantadora Conchita Cintrón, la mejor torera del mundo.

### ASALTADA LA . . .

Viene de la página PRIMERA

Al entrar el señor Elio López al despacho de ese establecimiento, se llevó la enorme sorpresa de encontrarse ahí un sujeto, el cual estaba sustrayendo dinero. Al verse sorprendido, el asaltante se dio a una fuga fantástica,

### CHINA ELOGIA LA LABOR DE HULL, EDEN Y MOLOTOV

CHUNGKING, 3. UP— En una declaración con la cual elogió el acuerdo de Moscú, el ministro de relaciones exteriores Soeng dijo que Hull, Eden y Molotov, muy bien pueden demostrar que son los instrumentos principales para lograr que el sueño de todas las edades llegue a madurar **ALEMANIA NIEGA QUE SUS TROPAS HAYAN EVACUADO LA CRIMEA**

LONDRES 3. UP— La radio alemana negó que la Crimea ha sido evacuada. La mencionada difusión anunció que voceros militares alemanes aseguraron por el contrario que fuerzas alemanas bastante numerosas están estacionadas en la península y que no hay razón para evacuarla. El punto de vista alemán es que las luchas en la estepa de Nogaisk y cerca de Kriyoi Rog, están relacionadas entre sí, y que se llevará mucho tiempo antes de que se puedan sacar conclusiones.

### PENETRARON EN LA CRIMEA LOS RUSOS

MOSCU, 2. U. P. — El ejército germánico continúa hoy un

siguiéndolo el señor López, quien llamó la atención de los policiales a quienes encontraba, los cuales también pusieron en su seguimiento.

el sujeto, por fin, fue alcanzado en la morgue del Hospital. Registrado que fue, se le encontró el dinero robado.

doble retirada del sur de Ucrania. Las unidades alemanas huyeron hacia el sur internándose en la Crimea, atravesando el curso inferior del Dnieper abandonando definitivamente las ensangrentadas estepas de Nogaisk las avanzadas blindadas del general Tolbukhin forzaron el paso del istmo de Perekop entrando en la Crimea mientras los aguerridos cosacos del Don y las fuerzas motorizadas soviéticas asedian el "golpe de gracia" a los desorganizados restos de lo que otrora fue el poderoso ejército del sur de Ucrania.

### 19.593 TONELADAS DE BOMBAS ALIADAS SOBRE EUROPA EN EL MES DE OCTUBRE

LONDRES, 3. UP— Aviones norteamericanos y británicos con bases en Inglaterra arrojaron, más de diez y nueve mil quinientas noventa y tres toneladas de explosivos sobre la Europa ocupada por los nazis, durante el mes de octubre pasado. Un total de mil trescientos ochenta y siete aviones alemanes fueron destruidos o averiados en el mismo lapso. Estas cifras fueron ofrecidas hoy por el ministerio del aire inglés.

### NOMBRADO EL . . .

Viene de la página PRIMERA

Viene a llenar la vacante dejada por el Doctor Cesare Donoli, quien desempeñaba desde hacía muchos años como jefe de esa sección, quien fue extrañado del país la semana pasada con varios otros súbditos del Eje.

El señor Segura Paguagua es un elemento ampliamente capacitado y de gran experiencia, que sin duda alguna sabrá desempeñar con eficiencia y acierto las importantes funciones que ahora le han sido encomendadas.

### HORROROSAMENTE . . .

Viene de la página PRIMERA

Las autoridades del muelle y compañeros de trabajo con la rapidez que el caso requería, pidieron la intervención médica, que resultó ineficaz, pues segundos después del golpe falleció el trabajador.

Zúñiga tenía 25 años de trabajar en carga y descarga disfrutando de completa pericia. Deja esposa y numerosa familia. Los funerales se celebraron hoy, con asistencia de los sindicatos.

ULTIMA HORA envía a la familia doliente su más sentido pésame.

### TERMINADO EL . . .

Viene de la página PRIMERA

los. La organización legal de las Populares de Abastos en barrios y distritos.

También se marcan las normas inflexibles que regirán la reexportación de artículos en cuyo tráfico comercial existan restricciones señaladas por las "cuotas" de exportación de Estados Unidos. Es una manera práctica de ayudar el esfuerzo bélico de los Estados Unidos.

### FORMACION . . .

Viene de la página PRIMERA

También se conoció en esa reunión del plan para la constitución de la cooperativa de azucareros de la república, de acuerdo con propósitos que tienden a establecer una estrecha cooperación para el desarrollo de esa importante industria.

En una próxima reunión de azucareros serán aprobadas las bases para establecer la cooperativa con la participación de todos los azucareros.

Es un verdadero honor para el GRAN CINE PALACE anunciar el pre-estreno el viernes 5, de "LA NOCHE DEL PASADO", por Greer Garson y Ronald Colman! Estreno y pre-estreno a ₡ 2.00. Segundo premio del año! Hay quien afirma que supera a "ROSA DE ABOLENGO"!

Próximo domingo. Moderno! BOCAZAS en el exitoso "HEROINA" con Judy Canova.

Mañana Jueves, PALACE Programa doble cómico! Gordifilas en "CORRE QUE TE CASAN" y Chaplin en "LA CALLE DE LA PAZ"

Hoy, Miércoles 3 de Novbre.

### PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.75

Terese Wright y Joseph Cotten en: **LA SOMBRA DE UNA DUDA** La magna maravilla de intensidad!

### VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50

Paulina Singerman, en: **LUISITO**

### MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50

Tito Guizar y Gloria María, en: **QUE LINDO ES MICHOACAN**

### IDEAL

A las 7 y 30 — ₡ 1.00

**CASA DE MUJERES** No es apta para menores

### LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.50

"LA DOBLE VIDA DE ANDY HARDY" por Mickey Rooney

### KEITH

A las 7 y 30 — 0.40

**LA RAZON DE LA CULPA** Siguen los llenazos!

## TEATRO LATINO

HOY MIERCOLES 3 DE NOVIEMBRE A LAS

8 y 30 p. m.

Colosal presentación de la chistosísima comedia: Exito rotundo de la Compañía

# LA CRIATURA

ENTRADA ₡ 0.65

